

de 1966 à 1996

**L'histoire de 30 années de
Rugby à Thann**

Le mot du maire

Notre club de rugby, cher au coeur de nombreux Thannois et de tous les amoureux du ballon ovale, fête ses trente ans d'existence.

Les chances de survie et de réussite de ce club semblaient pourtant très faibles au moment de son lancement. Mais c'était compter sans le dévouement, le dynamisme, de ses dirigeants et responsables successifs, de ses joueurs et entraîneurs, de ses supporters et spectateurs qui se sont passés le ballon depuis sa création en 1966.

Ils ont les uns et les autres permis à notre club de figurer aujourd'hui parmi l'élite régionale, faisant triompher les couleurs de notre ville aux quatre coins de la région voire de notre pays.

A l'occasion de cet anniversaire je tiens à renouveler mes voeux de succès à ce club méritant et je lui souhaite de continuer à développer les vertus propres à ce sport : courage, amitié et convivialité. Club méritant également pour son investissement au niveau de la jeunesse et de l'animation de la ville, à travers l'organisation de tournois scolaires et de nombreuses manifestations.

Jean-Pierre Baeumler

Maire de Thann

Les 30 ans des Noirs et Blancs

Août 1966

Une équipe d'ardents pionniers, rassemblée autour d'André Lutringer, jette les bases de l'existence du Rugby club de Thann. L'ancien stade de football de la route d'Aspach est le lieu de ralliement des joueurs et dirigeants qui vont se dévouer à la cause du ballon ovale dans la cité de Saint-Thiébaud. L'enthousiasme et l'esprit d'équipe permettent de mener à bien les travaux d'aménagement du terrain et des annexes.

Le dimanche 25 septembre se déroule, dans un local du stade, l'assemblée générale constitutive du RCT au cours de laquelle sont adoptés les statuts et sont élus les membres du comité qui porteront André Lutringer à la présidence du nouveau club.

Des matchs amicaux contre Colmar, Belfort, Montbéliard et Sochaux meublent l'activité sportive de la saison 66/67. Sous la houlette de Raymond Werling, l'amalgame entre anciens joueurs et de nombreux sportifs du crû, parmi lesquels des Lycéens formés à l'école de Serge Tripotin se réalise progressivement.

Cette première saison, pleine de promesses, s'achève par un succès au tournoi de Belfort et pour fêter cet événement joueurs et dirigeants se retrouvent le dimanche suivant chez le nouveau propriétaire de l'Hôtel Moschernross.

1967/68

Débuts réussis dans la compétition régionale. Le RCT termine le championnat 4ème série en 3ème position et manque de très peu l'accession au niveau supérieur. L'équipe fanion qui s'était illustrée comprenait l'effectif suivant : *Castellan, Dantzer, Deldo, Dormois, Felin, Gascon, Habib, Keiflin, Ketterer, Marty, Morgen, Peter, Pouey, Thierry, Rosemary, Rousson, Ruiz, Tripotin (capitaine), Utard, Walberg, Webrlé, Wolfarth et Wolfesperger.*

De 1968 à 1972

A l'euphorie des deux premières années succède une période chargée de difficultés et d'incertitudes. Le départ d'anciens qui avaient apporté du poids et de l'expérience, le retrait de Tripotin, désireux de se consacrer exclusivement à la formation, affaiblissent brutalement le potentiel de l'équipe. La relève est assurée par l'arrivée d'une nouvelle vague formée précisément à l'école de Serge Tripotin et dans lesquels figurent : Lucien et Eugène Schnebelen, Marc Brenin, André Rohmer, Omeyer, Marban, Mistré et le plus étonnant de tous, Gaby Stéhlé, un spécialiste du 400 m haies qui va s'attaquer avec autant d'énergie aux nombreux obstacles rencontrés sur un terrain de Rugby. Parmi les renforts venus de "l'extérieur", Jeannot Fournier, Philippe Kaufmann et Léo Boyer se montrent des équipiers précieux dans une phase critique de la vie du club.

A la fin de la saison 1970/71, le RCT se voit contraint de quitter le stade de la route d'Aspach où vont s'élever des logements HLM. Un ancien champ de labour en bordure de la rue du Commando de Cluny est mis provisoirement à la disposition du club. Il faut en toute hâte aménager le terrain et, encore une fois, le président Lutringer réalise l'impossible pour éviter une cassure de l'activité qui eut sans doute été fatale.

De 1972 à 1977

En juin 1972 Joseph Gascon succède à André Lutringer. Début novembre le club est sous le choc du grave accident survenu à Christian Werling et de la disparition tragique de François Ketterer sur le chantier du Cossec. Dans un climat de morosité, un solide athlète plein d'entrain et d'optimisme, fait une entrée remarquée. Jean-Marie Bodot se révèle très vite un excellent animateur en créant un esprit collectif nouveau dans la jeune troupe qu'il dirige comme capitaine-entraîneur et en participant activement à la vie associative du club.

Durant 4 saisons, la "Bande à Bodot" verra figurer les joueurs suivants : *Gaby Stéblé, Lucien et Géni Schnebelen, Dedy Wolfarth, Jeannot Fournier, Michel Dormois, François Kervellec, Philippe Kaufmann, Gilbert Kirchmeyer, Jean-Pierre Pabst, Daniel Martin, Marc Brenin, André Rohmer, Jean-Jacques Altmeyer, Jean-Louis Fluhr, les juniors thannois de 72 à 74 : Philippe Diet, Thierry Fimbel, Bertrand Kern, Georges Winckler, Hubert Friess, Géo Valériano, Philippe Stéblé, Laurent-Claude Schnebelen, Patrick Pouey, Janny Fessler, les juniors mulbousiens Saint-Pierre, Heitz et Merle et encore les douaniers de Chalampe Boisset, Raynaud, Renoux et Deville.*

Dans le championnat Honneur d'Alsace de 1972/73, le RCT tient difficilement la route en compagnie des ténors que sont Mulhouse, Colmar, Cronembourg et Obernai.

Revenu au niveau des séries régionales en 1973/74, il se trouve opposé à de solides formations telles que le RPSM (devenu RCS), l'ASF de Strasbourg, l'ARS de Seltz, l'ASF de Saint-Louis. Le XV thannois obtient des résultats tout à fait honorables, parvenant à se qualifier en 1/16ème de finale du championnat de France de 4ème série, où il échoue face à Calais. En 1975 il est encore en 1/32ème du championnat national de 3ème série (défait par Saint-Martin d'Ordon) après avoir échoué en finale régionale.

En septembre 1976, avec l'arrivée du nouvel entraîneur Patrice Senilh, le club se fixe pour but la montée en division d'Honneur Alsace-Lorraine. Malgré des progrès réalisés dans la conduite du jeu, le RCT échoue de justesse face à Yutz en 1/4 de finale de la phase éliminatoire.

La saison 1976/77 est également marquée par la bonne performance des cadets engagés dans le championnat avec les juniors.

Revigoré par une ossature jeune et bien soudée, disposant d'un réservoir de juniors et d'une école de rugby en plein boom, le club peut fêter en toute confiance son 10ème anniversaire. Même le nouvel exil sur le terrain annexe du stade municipal en octobre 1975 ne parvient pas à troubler la sérénité.

De 1977 à 1981

Au cours de l'Assemblée Générale de juin 1977, Michel Aubry prend le relais de Joseph Gascon à la tête du club.

La saison 1977/78 est marquée par l'échec complet de l'équipe I dans le championnat Honneur d'Alsace, accompagné du départ précipité de son entraîneur et par l'effritement de l'équipe junior. Au milieu des difficultés, le RCT puise de nouvelles ressources en renforçant l'esprit de camaraderie et en prenant d'heureuses initiatives. C'est ainsi que le club s'ouvre vers l'extérieur du Comité d'Alsace-Lorraine, entreprenant des voyages dans diverses régions de l'hexagone, parmi lesquelles la région parisienne, la Bourgogne, la Guyenne et le pays ariègeois.

Une commission, articulée autour de Patrick Pied, Michel Thierry et la famille Schnebelen, se montre de plus en plus dynamique dans l'organisation de fêtes et manifestations. Le RCT organise la "Nuit du Rugby" le 30 juin à l'occasion de la crémation des 3 sapins, il possède un stand de brochettes-merguez au marché annuel à la mi-septembre. Il organise encore le parcours du coeur et un "grempeleturnier" de football au mois de juin.

En Août 1978, Jean Fournier devient le "coach" de l'équipe I. Il le restera pendant 3 saisons au cours desquelles il sut allier sérieux et doigté pour obtenir un ensemble de résultats satisfaisants dans le championnat de séries régionales. Le groupe est constitué de l'ossature thannoise en place depuis quelques saisons et dans laquelle sont venus s'intégrer : *Demange (promu capitaine), Lang, Coudray, Tripier-champ, Karwat, Agullo, Vielle, Dannengerger et Kriegel.*

Un autre fait intéressant à noter est l'éclosion de jeunes valeurs après une période creuse entre 1977 et 1979. En 1981, la commission de sélection du comité d'Alsace-Lorraine retient dans la catégorie des juniors : *Yvan Tripotin (pour la 3ème année consécutive) et chez les cadets : Christophe Pointet, Jacky Gambs et Patrick Arnold.*

En avril 1981, le RCT échoue de très peu en 1/32e de finale du championnat de France de 2ème série face à Auxonne (3 à 6) tout en laissant entrevoir de réelles possibilités au niveau de la compétition nationale.

Après avoir vécu pendant de longues années dans des conditions matérielles précaires, le club se voit confier en septembre 1979 le terrain de l'aire de la piscine avec une installation d'éclairage et 3 mois plus tard 2 vestiaires intégrés dans le bâtiment de la piscine. Le club apprécie à sa juste valeur les efforts consentis par la municipalité. Toutefois sous la poussée du nombre de joueurs et d'équipes et compte tenu de la montée dans la hiérarchie sportive, ces installations vont s'avérer, quelques années plus tard, insuffisantes en qualité et en quantité.

De 1981 à 1986

Au cours de l'assemblée générale de mai 1981, le RCT se dote d'un nouveau président en la personne de Michel Thierry. Cette élection est acclamée à l'unanimité, car Michel, par son soutien de toujours au RCT, son sens des relations humaines et ses qualités de gestionnaire, apparaît comme un solide garant de la bonne marche de l'association.

L'année 1982 peut être qualifiée d'historique. En accédant à la finale du championnat de France de 4ème série, le RCT accomplit un exploit rare au niveau du comité d'Alsace-Lorraine de Rugby. Après avoir aisément remporté le titre régional, les "Noirs et Blancs" affrontent en match éliminatoire des clubs qualifiés des divers comités de l'hexagone. Les victoires face à Cesson-Saint-Denis (Ile-de-France), Mably (Lyonnais), Gif-sur-Yvette (Ile-de-France), Roquefort-Leucate (Languedoc) et Sainte-Yorre (Auvergne), conduisent le XV thannois à la finale du 6 juin 1982 à Villefranche-sur-Saône. Celle-ci tourne nettement en la faveur des Catalans de Tautavel-Vingrau. Mais que d'émotions ont été ressenties dans cette aventure!

Le groupe animé par Philippe Diet, qui a défendu avec tant de générosité les couleurs du club, est composé des joueurs suivants : *Patrick Pouey, Georges Winckler, Bernard Poncet, Bertrand Kern, Daniel et André Wolfarth, Jean-Maurice Kriegel, Géo Valériano, Gaétan Franchi, Vincent Schruoffenegger, Thierry Fimbel, Philippe Diet (capitaine et entraîneur), Yvan Tripotin, Jacky Gambs, Laurent-Claude et Eugène Schnebelen, André Lang, Léonard Boyer, Christian Coudray, Nicolas Nappi, Michel Dannengerger, Hector Paoletti, Christophe Pointet et Joël Vielle.*

La saison sportive si fertile en exploits se termine d'une manière dramatique. Les échos de la finale se sont à peine tus en ce samedi 12 juin, qu'on apprend avec stupeur le grave accident de la route à la sortie de Wittelsheim qui atteint 5 de nos joueurs à bord d'une estafette. Gaétan Franchi et Philippe Diet sont très sérieusement touchés et pendant de longues semaines l'inquiétude va régner dans le club. Saluons ici le courage de nos deux camarades qui surmonteront cette épreuve et fouleront à nouveau la pelouse.

En 1982/1983, l'équipe I entraînée par Jean Zeisser finit 3ème du championnat 1ère et 2ème série d'Alsace. Pour la première fois l'équipe junior se qualifie pour le championnat de France (coupe Danet), s'inclinant de justesse en 1/32ème de finale face à Nuits-saint-Georges. Sous la houlette d'Henri Pouey, les cadets s'illustrent en coupe d'Alsace-Lorraine, remportant brillamment le trophée.

Enfin, dans un tout autre registre, Coco Schnebelen se classe 3ème du concours national du jeune arbitre, accédant à une marche du podium sur la pelouse du Parc des Princes.

La finale de l'année précédente a engendré de solides liens d'amitié entre les deux clubs adverses. C'est ainsi que le RCT effectue une tournée inoubliable en Roussillon au mois de mai et que les catalans sont reçus en Alsace au milieu des festivités du 30 juin.

La saison 1983/84 s'avère particulièrement riche en activités et en résultats. Sous la conduite du duo ZEISSER-Diet, l'équipe I gravit l'échelon de la division d'Honneur Alsace-Lorraine après un parcours sans faute dans la phase qualificative et avec le groupe suivant : *Winckler, Guiberteau, Kriegel, Arnold, Valeriano, Loison, Poncet, Fimbel, Christophe et Daniel Wolfarth, Tripotin, Gambs, Kaemmerlen, Ritter, Baccara, Laurent-Claude Schnebelen, Fluhr, Lang, Gorlier, Bron-dani et Nappi.*

Les anciens, Géni Schnebelen, Deddy Wolfarth et Jeannot Fournier animent l'équipe II, engagée pour la première fois dans un championnat. Les juniors atteignent la finale Alsace-Lorraine où ils échouent face à Verdun. l'équipe des cadets se défend honorablement. Le RCT présente ainsi un tableau complet sur l'ensemble des épreuves régionales. Sur le plan de la compétition nationale, on enregistre des défaites des séniors et des juniors dès le 1er tour.

Dans le cadre du jumelage entre les comités du Périgord agenais et d'Alsace-Lorraine, le RCT accueille au mois de mars une délégation de Cancon (Lot-et-Garonne) comprenant des dirigeants et des jeunes de l'école de rugby. La réception à l'Hôtel de Ville revêt un caractère très officiel. On y évoque les liens historiques tissés entre ces deux régions lors de la 2ème guerre mondiale.

Au cours des saisons 1984/85 et 1985/86 le but recherché est le maintien en division Honneur et un travail en profondeur chez les jeunes pour assurer la relève. Avec leur énergie les joueurs de l'équipe I, encadrés par Zeisser, puis par Diet, préservent leur rang dans l'élite régionale. De son côté Henri Pouey constitue une excellente ossature de juniors, parmi lesquels Colombo, Cattaneo, Dusé, Gerthoffer et Balland attirent l'attention des sélectionneurs du Comité d'Alsace-Lorraine. L'équipe II, au sein de laquelle Deddy Wolfarth se montre exemplaire, accomplit des parcours sans failles.

En avril 1985, une délégation du RCT se rend avec l'école de rugby à Cancon, où elle reçoit un accueil des plus chaleureux.

Poursuivant son programme des tournées dans les provinces, le club se déplace à Gevrey-Chambertin en mai 1985, puis à Villeneuve de Marc dans le Dauphiné en mai 1986.

Le 8 juin 1986, le RCT fête son 20ème anniversaire. C'est l'occasion de rassembler sur l'aire de la piscine les dignes représentants des différentes périodes de la vie du club. Des rencontres non-stop, agrémentées d'un méchoui géant, constituent le menu d'une magnifique journée.

De 1986 à 1992

La saison 1986/87 est celle de la richesse des effectifs (51 joueurs participent aux entraînements séniors en plus des cadets-juniors)... et les résultats suivent sur le terrain : 3ème de la poule Honneur avec le même nombre de points que le second Haguenau mais non qualifié pour un suspendu de trop...

Les juniors terminent 5ème sur 21 en Alsace-Lorraine, les cadets sont en pleine mutation et l'école de rugby, sous l'impulsion de Maurice Tripier-Champ, Michel Dannenberger et Roger Piard, réalisent des performances de bon aloi (classé 1er d'Alsace en minimes).

En Avril 1987 un déplacement de huit jours inoubliables au Maroc (de Marrakech à Rabat en passant par Casablanca et Meknès) regroupe 30 joueurs et dirigeants.

Dans la lignée des présidents de la grande famille du RCT, Eugène Schnebelen, un nom illustrant au mieux la tradition du terroir, succède à Michel Thierry. Celui-ci demeure actif au sein du comité des fêtes (bal de carnaval, Johrmarkt, 30 juin, carnaval d'été, marché aux puces, jeu de la dinde...); il s'agit là d'autant de manifestations indispensables à la vie du club.

En 1987/88, l'objectif est clair : la montée en nationale III avec la venue de Guy Burdet au poste d'entraîneur et au vu des résultats de la saison précédente. Malheureusement la rétrogradation du RC Strasbourg de Nationale II en Honneur et les nombreuses absences du "coach" ne permettent pas à l'équipe motivée en diable de disputer les 1/32ème de finale : encore 3èmes... Les juniors se baladent et réalisent un remarquable parcours en championnat de France terminant 1er de leur poule devant Compiègne, Ozoir-la-Ferrière et Maurepas, échouant en 1/8ème de finale de la coupe Danet face à Mulhouse.

En octobre 1987, à l'occasion de l'opération nationale "le 15 du XV", le RCT organise une série de manifestations :

- . un tournoi scolaire de 250 enfants des CM1 et CM2 de Thann et Vieux-Thann
- . un concours de dessin sur le thème du rugby : 700 participants
- . un match avec l'AS Police de l'Est
- . une exposition au relais culturel régional retraçant la vie du club.

De plus grâce à l'amabilité de Monsieur Modeste Zussy, Sénateur-Maire honoraire, un club-house se réalise sous l'impulsion d'une équipe de bénévoles entourant Jean Fournier.

Au printemps 1988, l'école de Rugby comptant une vingtaine de débutants et les cadets se rendent à Saint-Sorlin en Valloire, au sude de Lyon. Le zoo de Peaugres, la maison du facteur Cheval, doublés de l'amitié et d'un accueil extraordinaire restent gravés dans la tête de nos jeunes et des accompagnateurs.

La déception due à l'échec sportif de la saison 1987/88 entraîne le départ pour d'autres club ou pour obligations professionnelles d'une dizaine de joueurs titulaires de l'équipe I. Devant cette situation exceptionnelle, un tandem composé de Raoul Lévêque pour les avants et Georges Winckler pour les 3/4 accepte de prendre en charge les destinées d'une équipe ayant pour objectif le maintien. L'enthousiasme prime sur la technique. Ainsi à Hagondange, un groupe de combat mené par le capitaine Michel Baccara l'emporte avec panache, grâce à l'esprit "Noir et Blanc". L'absence d'équipe junior empêche le club (4e) en raison du règlement (changé l'année suivante) de participer au championnat de France.

Au tournoi à 7 de Gevrey-Chambertin le 1er mai 1989, l'équipe I échoue en 1/2 finale face au Bourgoin de Marc Cécillon, après avoir éliminé le stade dijonnais (N 2) en 1/4 de finale.

Major du stage d'entraîneur 3e degré de la FFR, Philippe Diet reprend du service en 1989/90 pour une saison débouchant sur une 2e place de la poule Honneur, une qualification en play-off et une nouvelle 3e place après une série de matchs nuls peu opportuns.

Malgré cette élimination, le tournoi de Gevrey-Chambertin (1/2 finale à nouveau), le déplacement à Cancon de 27 joueurs et cadres et le 1er tournoi des Grands Crus au stade Henri Lang en présence d'Arbois et de Saint Sorlin en Valloire permettent de développer l'excellente ambiance du club.

En octobre 1989, le tournoi de Thann des écoles de rugby réunit avec bonheur 400 enfants au stade Henri Lang par un samedi ensoleillé, puis 6 cars transportent club, écoles primaires et secondaires thannoises et cernéennes au match France-Australie de Strasbourg.. De plus, les petits de Cancon reviennent...

En mai 1990, une nouvelle association se constitue, rassemblant les anciens du club sous le vocable d'"Old Black" sous la houlette du toujours dynamique Joseph Gascon.

En 1990/91, remettant sur l'établi son ouvrage, l'ambition des joueurs aidant, l'année s'annonce sous les meilleurs auspices : matchs amicaux relevés, victoire 44 à 0 à Illkirch. Hélas, trois fois hélas, l'absence notamment d'une tenue en mêlée constante n'est pas de nature à concrétiser le rêve, 3e en poule, repêché par forfait de Seichamps et de nouveau "le signe indien" du 3e en play-off.

Les juniors sont brillants à l'automne mais absents au printemps. Les cadets, encadrés par un André Lang, animateur à la grande disponibilité, réalisent un parcours honnête, révélant de jeunes talents comme Mathieur Ehlinger, Frédéric d'Hondt ou Grégory Steiger...

Les benjamins de Bruno Chimenti et Jean-Marie Sanchez se qualifient pour le challenge Groupama régional d'Hagondange terminant 3e sur 18 et 1er alsaciens.

La saison 1991/92 : la fin de saison 90/91 laisse des traces, en effet, Thierry Colombo (pour Colmar) et les fils des deux plus solides figures du club, puisque membres fondateurs, Christophe Wolfarth et Yvan Tripotin vont renforcer les rangs de nos voisins mulhousiens fraîchement promu en Nationale III.

Malgré ceci, le RCT se prend à espérer au fil des matchs de la 1ère phase. Malheureusement, quelques cuisants échecs à domicile (Hagondange par exemple) ruinent tous les espoirs des joueurs où Cattané, Kaemmerlen et Igor Tripotin forment une 3e ligne redoutable.

Arrivent les play-off avec comme enjeu une qualification en championnat de France de Promotion. Les premières rencontres permettent de constater que le RCT est fragile. Il perd à Longwy, puis à Mutzig. Tout se jouera lors de l'ultime match à Nancy dans les dernières minutes de jeu.

En championnat de France le RCT se débarrassera successivement de Laon, de Chateaufort, puis tombera avec les honneurs contre Villers sur Marne (12-6), un match qui laissera bien des regrets, car les "Noirs et Blancs" envisageaient déjà une épopée comme celle vécue en 1982... il y a tout juste 10 ans.

Nous sommes à la mi-mai et la saison n'est pas terminée. En effet, la célébration du 10ème anniversaire de la finale du 6/6/82 aura lieu le 6/6/92, tous les joueurs sont là, sur le terrain, pour rencontrer, lors d'un match amical, une équipe des arbitres d'Alsace-Lorraine. Le même soir l'équipe I affronte les parisiens de Saint-Ouen l'Aumône en tournée à Thann.

En juin, une équipe thannoise composée à 50% de rugbymen emporte pour la seconde année consécutive les "Clochers d'Or DNA", jeux intervilles d'Alsace.

Lors de l'assemblée générale, Eugène Schnebelen laissera sa place de président à Philippe Diet.

La saison 1992/93

Repartant avec un effectif moindre, Philippe Diet exploite positivement les qualités de chacun et permet au club en fin de saison de remporter son 2ème titre d'Alsace-Lorraine en Sénior :

La coupe d'Alsace-Lorraine battant Hagondange (15 à 8) à Saint-Dié.

En championnat de France de 1ère série, les Thannois quittent la scène dès les 32ème de finale face à une vieille connaissance, le club d'Argenteuil.

Cette saison voit la venue exceptionnelle de l'un des entraîneurs de l'équipe de France de rugby à Thann pour diriger un entraînement au stade de la piscine le 27 mars 1993. Il lance un appel auprès des élus pour la pérennité du rugby thannois...

Il sera entendu. Le président-entraîneur Philippe Diet a fait des nouvelles installations son cheval de bataille. La municipalité lance le projet d'un complexe de 4 vestiaires et d'un clubhouse à proximité du terrain.

Du 28 au 31 mai 1993, nos rugbymen se rendent en république tchèque pour y affronter Brno (victoire 36 à 35) et voir le soleil d'Austerlitz.

A l'assemblée générale de juin 93, Philippe Diet, pour des raisons de disponibilité, prend du recul et Georges Winckler et David Lee lui succèdent respectivement au poste de président et d'entraîneur.

De 1993 à 1996

Les départs de Kreittner (Strasbourg) et Feltzinger (Colmar) ne facilitent pas la tâche de David Lee, entraîneur franco-américain de Steinbach. Jouant sur les qualités thannoises, enthousiasme et plaisir de se retrouver, il arrive à assurer l'objectif de la saison : le maintien en Honneur en terminant 8e sur 12.

L'équipe II chère à Pierre Egler réalise un parcours, dissocié de l'équipe I, de bonne tenue, se plaçant 6e sur 14 en Régional.

Place aux jeunes : Si les juniors jouent pour le plaisir à leur niveau, les cadets en association avec St-Louis et sous la tutelle de Patrick Pouey remportent pour la seconde fois la coupe d'Alsace-Lorraine. Ils participent au tournoi international de Bruxelles, terminant à une honorable 11e place sur 16 (obtenant la coupe du fair-play). Réception des cadets de Bruxelles en Novembre 93.

L'école de Rugby de Jean-Marie Sanchez et Bruno Chimenti poursuit son chemin et réalise un remarquable tournoi final à Pont-à-Mousson obtenant la 3^e place sur 24 en minimes, la 4^e sur 26 en poussins et la 14^e sur 24 en débutants.

Ce déplacement était jumelé avec une sortie au parc Wallibi-Schtroumpf d'Hagondange la veille.

Quatre joueurs cadet-junior thannois sont retenus au Centre élite de formation de rugby d'Alsace, structure réunissant la vingtaine de meilleurs jeunes d'Alsace : Gilles Wirth, Brahim M'Barek, Frédéric Voegtlin et Etienne Prévot.

Les arbitres alsaciens-lorrains tiennent leur Assemblée Générale à Thann le 4 juin 94 et jouent contre les Old-Blacks. Belle ambiance au Moschenross.

Après avoir reçu la police de Tulle (avec Michel Yachvili, talonneur du XV de France de 68 à 76) en octobre 1993, le RCT se déplace avec la police de Mulhouse en Corrèze à Tulle pendant un week-end de juin 1994.

Thann accueille également en Novembre l'équipe autrichienne de Vienne qui affronte une sélection du Haut-Rhin à forte connotation thannoise. Super soirée dans le garage club-house de la rue Humberger.

Pour 1994/95, le retour de *Cattanéo, Tripotin Ivan et Feltzinger* donnent au RCT des ambitions de jouer un rôle intéressant dans la poule Honneur. Frédéric Cattanéo et Patrick Pouey prennent la responsabilité de l'entraînement. Réalisant une bonne première partie de saison marquée par une victoire le 18 décembre face à Verdun, descendant de DIII, les noirs et blancs perdent la majorité de leurs matchs en phase retour. Ils ne doivent leur salut que grâce à une victoire à l'arraché à St-Louis en rapellant nombre de réservistes (une majorité de joueurs sont en déplacement pendant une semaine en Irlande avec la police d'Alsace-Lorraine... soirées pub à l'image du rugby et de la chaleur du peuple irlandais, dommage que les bateaux voguent sur des mers agitées).

1994 marque également le lancement de la Foire aux vins en Août au Parc Albert 1^{er}. Comme en 1992 les rugbymen font les figurants dans le spectacle de son et lumière du mois de juin. Raoul Lévèque se révèle comme acteur.

En septembre 1994, pose de la première pierre du club-house.

Les juniors, menés par Dominique Chopinaud réalisent une saison de qualité en championnat de France affrontant des clubs de Bourgogne et de la région parisienne. Les Wirth, M'Barek, Lang aidés notamment par Helbling, Vauffrey, Schuwer, Nobelthomas et leurs amis font preuve de réelles qualités tant sur le terrain qu'après les matchs.

Les jeunes cadets sous la férule de Raoul Lévèque poursuivent leur entente avec St-Louis.

Après le tournoi d'octobre des écoles primaires et collèges, le RCT lance le challenge de la Thur réservé aux CE2-CM1 et CME : 200 enfants répondent à l'appel. L'école Jacques Prévot de Vieux-Thann l'emporte et 2 classes participent au déplacement de fin d'année au parc Wallibi.

Une douzaine de partenaires ont répondu à la création du "Club partenaires du RCT". Ces dirigeants d'entreprises, grandes ou petites, qui croient aux valeurs du rugby thannois méritent d'être cités :

**ALSACE TRANSPORT, GARAGE BLONDEL, VOGT TREFILIERIES, BOULANGERIE MAITRE,
ELECTRICITE MAES, ELECTRONIC SERVICE COLOMBO, CG2A, SOGENAL,
CREDIT MUTUEL, LIVRES DANNENBERGER, AFPA ALSACE et BIJOUTERIE OBRECHT.**

A la trêve, le RCT connaît l'une de ses plus grande érosion avec le départ de 8 joueurs de l'équipe I.

En 1995/96 Philippe Diet et Patrick Pouey assurent l'entraînement des séniors. Objectif : le maintien et conserver l'esprit thannois.

S'ouvrant vers l'Europe, le RCT accueille à partir de la mi-novembre quelques anciens joueurs de Fribourg, originaires de Nouvelle-Zélande (Jack Ross) d'australie (Bruce Crawford), d'Allemagne (Klauss Frey, Stéphan Muller etc...)

L'équipe I avec Burger au capitannat et la présence de multiples juniors réalise de belles performances, l'emportant notamment 2 fois sur Mulhouse, battant Verdun, Illkirch, St-Dié. De plus certaines défaites à Illkirch et contre Yutz ou Longwy auraient pu se transformer en victoires sans crier, loin s'en faut, au voleur... Le RCT termine 7e sur 10 en Honneur à 1 point de la 5ème place, qualificative en championnat de France.

L'équipe II a suivi la même courbe de résultats que l'équipe fanion. Non engagée en juin, les responsables ont du faire face à des situations paradoxales; certains dimanches, même à l'extérieur devant le "trop plein" de joueurs !!

Les juniors engagés en championnat régional terminent à la 6e place sur 10 et sont éliminés en 8ème de finale par le RC Strasbourg (32 à 3 : 5 à 3 à la mi-temps).

Le 2 décembre 1995, le Rugby Club de Thann s'est ancré définitivement au stade de la piscine avec l'inauguration des vestiaires-club-house. En présence d'une centaine d'invités, *MM. Baeumler, maire de Thann - Mossimann, Sous-Préfet de Thann - Reitzer, Député - Habib, conseiller général et Heider, conseiller régional* soulignent la vitalité du rugby thannois répondant présent tant au niveau des animations que de la formation de la jeunesse.

Le RCT en deuil : le 1er février 1996, Fernand Keiflin, joueur, puis dirigeant dévoué qui a relancé le club-house, nous a quitté suite à une longue maladie.

L'école de rugby connaît un "baby-boom", grâce notamment à la réussite des tournois scolaires. Le second Challenge de la Thur au printemps devient l'apanage de l'école du Blosen à Thann.

Elle déplace à chaque tournoi au moins une équipe de chaque catégorie. Elle termine 13e sur 29 au classement général d'Alsace-Lorraine.

Un événement s'est produit le 8 octobre 1995 : pour la première fois depuis la création des tournois des écoles de rugby en 1972, le Rugby Club de Thann a emporté un tournoi devant Colmar et Mulhouse. Le RCT a d'ailleurs marqué ce jour là le plus fort total de points de l'ensemble du comité.

Le 1er mars, les rugbymen participent au 1er Narranacht, nuit des fous, à Thann et seront présents au spectacle historique de la mi-juin.

Fin avril, l'équipe de Delft (Pays-Bas) est venu rendre visite à Thann.

Du 15 au 19 mai 1996, 28 joueurs et dirigeants se sont déplacés en Cornouailles, perpétuant les échanges thannois.

Le RCT, fidèle à ses valeurs, prépare son 10ème marché aux puces du 7 juillet, le bal du 13 juillet et les "Vins et saveurs des terroirs" (remplaçant la foire aux vins) les 16, 17 et 18 Août qui devraient animer l'été thannois.

En cette année du 30ème anniversaire, malgré le contexte un contexte ambiant qui favorise dans la société les comportements individualistes, le RCT entend cultiver une certaine idée du sport mais aussi de la vie : l'amitié, la générosité et la joie de vivre.

Défendre les couleurs "noir et blanc" de la vallée de la Thur, se sentir bien dans la cité et s'ouvrir à la jeunesse, telles sont les principales valeurs que nous entendons perpétuer lors de la prochaine décennie.

Textes de : Joseph Gascon 1966/1986
Georges Winckler 1986/1996